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Reemplacar, o 
sea obligar a 
los propietarios 
de vehículos a 
pagar por lá-
minas nuevas, 
era una medida 
muy socorrida 
por los gobier-

nos del pasado. 
  
Su propósi-

to, el del gobierno, era estrictamen-
te recaudatorio. No había otro válido. 
  
Había un padrón cautivo de varios cien-
tos de miles de vehículos, así que eso del 
cambio de láminas fue visto como un pre-
texto perfecto para hacerse de recursos. 
  
¡Y les funcionó! 
  
Y como lo que funciona para recaudar 
no incomoda, el gobierno estatal, este 
emanado de la 4T, decidió hacer lo pro-
pio: su programa de reemplacamiento. 
  
¿Si saben del tamaño del pa-
drón vehicular en Baja California? 
  
¿Sabían que tan sólo en lo que se refiere 
al programa de regularización de carros 

“chocolate” suman casi medio millón? 
  
Pues ahí tienen la respuesta. 
  

Así que todos a pagar, guste uno, 
por un juego de láminas nuevas. 
  
Por un juego de láminas nuevas que, 
como en el pasado, son mero pre-
texto para aumentar los ingresos. 
  
Habrá que preguntarle al responsable de 
la hacienda estatal, MARCO ANTONIO 
MORENO MEXIA, sobre las expectativas 
de ingresos que tiene el reemplacamiento. 

  
Por lo pronto ya imagino la cara de feli-
cidad del empresario que ganó la lici-

tación para fabricar las láminas. 
— — - 
Pero vayamos por buenas no-

ticias y de esas le tengo dos: 
  
En febrero tendremos carna-
val y en mayo inicia operacio-
nes el ferry Ensenada- San Diego. 
  
Primero lo del ferry. 
  
La entrada en operación del ferry En-
senada-San Diego, está programa-
da para el mes de mayo próximo. 
  
Por eso este viernes de reunieron funciona-
rios de los gobiernos estatal y municipal, de 
ASIPONA, que la Administración del Sis-
tema Portuario Nacional, y representan-
tes de la naviera responsable del servicio. 
  
A la fecha se sabe de dos recorri-
dos diarios entre los puertos cita-
dos, con los que se pretende aumen-
tar el flujo de visitantes a Ensenada. 
  
Otro de los objetivos que se persiguen, 
es que residentes locales puedan al-
canzar territorio estadounidense por vía 
marítima, evitando los contratiempos 
del cruce por las aduanas terrestres. 
  
A la reunión asistieron la presiden-

ta municipal, CLAUDIA AGATÓN, y el 
secretario de Desarrollo Económico 
del gobierno estatal, KURT HONOLD. 
  
Hasta ahí todo bien. 
  
Nada como ampliar las vías de comuni-
cación entre ambos mercados y que esto 
se traduzca en beneficios económicos. 
  
Las dudas tienen que ver con la 
promoción del servicio que ofer-
tará el ferry y sus ventajas. 
  
Y es que, siendo sinceros, somos 
muy buenos para echar a volar pro-
yectos, pero malos para venderlos. 
  
Ahí está como ejemplo que no deja 
mentir la ruta aérea Tijuana-Las Ve-
gas, la que por falta de difusión ade-
cuada corre el riesgo de cancelarse. 
  
Ahora lo del carnaval. 
  
Está confirmado que habrá festejo. Será 
del 27 de febrero al 03 de marzo en la 
zona conocida como Playa Hermosa. 
  
La autoridad local decidió rescatar la 
organización del festejo popular más 
importante de Baja California y por tal 
motivo ya hay un comité trabajando. 
  
Que la próxima semana se darán el anun-
cio oficial.

Por Alfredo 
Mendoza R.

ENSENADA.- 

MEXICALI.- Mu-
chos morenistas 
bajacalifornia-
nos amane-

cieron hoy en la 
Ciudad de México, para no 
perderse el informe de los 100  
días de gobierno de la Pre-
sidenta CLAUDIA SHEIN-
BAUM PARDO, programado 
para empezar a las 10 de la 
mañana de este domingo. 
 
Se da por descontado que 
en primera fila estarán los 
titulares del Poder Ejecuti-
vo de los estados emana-
dos de este partido que, en 
su calidad de presidenta de 
la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (CONAGO), 
coordina la abogada que 
las manda tocar en Baja 
California, MARINA DEL 
PILAR ÁVILA OLMEDA. 
 
Habrá que ver cuántos y 
cuántas de los que quie-
ren suceder en el 2027 a 
MARINA DEL PILAR, se 
aparecen para “muestrear-
se” en la plancha del em-

blemático lugar. 
- - - 
El tema del cobro 

por el reemplaca-
miento de vehículos se va a 
convertir en una bomba de 
tiempo para el gobierno del 
estado y en la oportunidad 
que estaban esperando los 
oponentes de Morena para 
arremeter contra el gobierno 
del estado y encontrar la luz 
que los partidos de auténtica 
oposición estaban esperan-
do para meterse con posi-
bilidades de éxito a la pe-
lea por huesos electorales. 
 
Este día se sabrá de que 
tamaño es el movimiento 
nacido a consecuencia de 
esta medida, pues colecti-
vos sociales ya tienen días 
invitado a la gente a una 
concentración masiva en la 
explanada de los Tres Po-
deres, en Mexicali, a las 3 
de la tarde de hoy domingo. 
 
De esta manera, desde la 
secretaria de Hacienda de 
la administración estatal, se 
les está dando parque gra-
tis a la oposición para que 
dispare obuses al gobierno 
de MARINA DEL PILAR. 
 
Precisamente ayer, en una 
reunión con la prensa, don-
de partió rosca de reyes, 
la diputada local del PAN, 
MAYOLA GAONA dijo que 
tal disposición lastima-
rá severamente los bolsi-
llos de los automovilistas y 
sus familias, pues el cos-
to por las láminas, que ya 
se está aplicando, es de 
1,821 pesos por cada juego. 
 
Inclusive anticipó que es-
tará en la manifestación de 

este día.
- - 
Fiestón del tama-

ño del mundo hubo ayer en 
las instalaciones del Cen-

tro Ortopédico Fundación 
Intermedia (COFI), donde 
el Canal 66, con el apo-
yo de diversos persona-
jes y organizaciones, lle-
vó a cabo la edición 23 del 
“Buzón del Niño Dios”, un 

evento dedicado cada mes 
de enero a los niños con 
motivo del Día de Reyes. 
 
Los pequeños recibieron bi-
cicletas, carritos, muñecas, 
muñecos y juguetes de todo 
tipo, además de que comie-

ron pizzas y aperitivos pro-
pios de su edad, todo acom-
pañado de chocolate y sodas. 
 
En el COFI, ubicado cer-
ca del chiquiaeropuerto de 
Mexicali, desfilaron, con 

sus respectivos obsequios 
para los chamaquitos, per-
sonajes que se mueven en 
el mundo empresarial y en 
la política, como SALVA-
DOR MAESE BARRAZA, 
presidente de la Industria de 
Exportación (INDEX); el ex 
regidor del Partido del Tra-
bajo, SERGIO TAMAI GAR-
CÍA y el diputado federal 
ARMANDO FERNÁNDEZ 
SAMANIEGO, quien se voló 
la barda al presentarse con 
15 bicicletas.
 
Los oradores destacaron la 
labor altruista del presidente 
del Grupo Intermedia, LUIS 
ARNOLDO CABADA ALVÍ-
DREZ y del doctor FEDERI-
CO HERNÁNDEZ, director 
general adjunto del Canal 
66, hombre clave en los tra-
bajos de apoyo social que 
de manera desinteresada 
realiza la empresa televi-
sora y su Fundación Inter-
media en apoyo a personas 
en estado de necesidad, lo 
mismo a adultos y peque-
ños que acuden a equino-
terapias o a terapias prac-
ticadas por especialistas 
para rehabilitación física. 
 
La asistencia del ex diputado 
y ex secretario general de la 
Sección 37 del SNTE, GRE-
GORIO CARRANZA, es infal-
table en este tipo de eventos, 
pues también lo caracteriza 
su filantropía y la vocación 
por ayudar a los demás, uti-
lizando recursos propios, sin 
esperar nada a cambio.

Las Memorias del Nácori

Murió Jorge Álvarez 
Bustamante, leyenda 

de la bohemia musical 

Por RAFAEL “Nácori”  
MENDOZA MADRID

 
En el frío amanecer del pasado viernes 
10 del presente mes, desperté con la 
triste noticia del fallecimiento, a la edad 
de 94 años, del conocido y querido can-
tante mexicalense JORGE ÁLVAREZ 
BUSTAMANTE, al desprender y llevarse 
en su equipaje sin retorno, una de las 
últimas páginas que aún figuran amari-
llentas por el tiempo, dentro de las ho-
jas de una bonita e inolvidable bohemia 
musical. Fue su siempre leal y sincero 
amigo de Don LORETO OLIVAS, quien 
vía celular me comunico tan lamentable 
acontecimiento. Su voz reflejaba un sen-
tido y profundo pesar porque ambos, 
siempre habían sido amigos de verdad. 
A quienes nos tocó conocer y tratar cer-
canamente a Don JORGE, siempre lo ad-
miramos por su franca y sencilla forma 
de ser, ya que la amistad y la música eran 
sus principales cartas de presentación. 
Se llegó a decir inclusive, que cantaba 
igual que su tocayo JORGE NEGRETE, 
pero nunca se dejó llevar por la vanidad. 
En entrevistas de prensa y televisión 
siempre recordaba con emoción cuan-
do Don ANTONIO VALDEZ HERRERA, le 
propuso grabar por primera vez acom-
pañado de mariachi su icónico corrido 
“Soy Puro Cachanilla”, ofrecimiento que 
luego de agradecerlo lo declinó por no 
sentirse con la voz apropiada para ello. 
Fue entonces cuando le sugerí para ello 
a mi amigo ANTONIO, al joven cantante 
cachanilla CAÍN CORPUS SANTILLÁN, 
quien, en 1963, desde la mera Capital 
de la República, se convirtió en el pri-
mer Intérprete de un corrido que marca-
ría la identidad de los bajacalifornianos 
y muy en especial de los mexicalenses. 
Descanse en Paz, un hombre, un can-
tante y un amigo que por cuyas venas 
siempre corrió su profundo amor y gra-
titud por estas tierras cachanillas que 
también lloran su ausencia.

MARCO ANTONIO MORENO 
MEXIA y el “reemplacamien-
to”. ¿De cuánto se estima el 
ingreso?

Se reunieron autoridades 
estatales, municipales y 
portuarias para coordinar el 
arranque del Ferry Ensena-
da-San Diego.

Habrá carnaval en el puer-
to; empieza el 27 de febrero.

El licenciado LUIS ARNOLDO CABADA ALVÍDREZ, director general del Canal 
66, encabezó la 23 edición del “Buzón del Niño Dios”, donde cientos de niñas y niños recibieron rega-
los, en evento que se realiza cada mes de enero con motivo del “Día de Reyes”, con el apoyo del DIF, 
particulares y organizaciones civiles.

La diputada panista MAYOLA GAONA se lanzó ayer contra el cobro del gobierno 
del estado por reemplacamiento vehicular. La legisladora anunció que estará hoy domingo a las tres de 
la tarde junto al monumento de los Tres Poderes, en el mitin convocado por colectivos sociales contra 
esa medida que ya se está aplicando. Aquí, MAYOLA, con su suplente ALEJANDRA RODRÍGUEZ, durante 
el convivio, donde compartió con periodistas una rosca de reyes.

EDUARDO MANUEL MARTÍNEZ PALOMERA ÁNGEL, máxima fir-
ma de Alarmex en Baja California y en otras partes del país, nos hizo llegar ayer 
el siguiente mensaje. No nada mes desea lo mejor, sino que impulsa a la reflexión  
y plantea cómo se puede vivir y qué se puede hacer para vivir mejor:

 
“Feliz cumpleaños Víctor

 
Que tengas un gran día en este tu cumpleaños, en especial deseo que tengas el 
tiempo para poder reflexionar sobre tu vida, sobre lo que ha transcurrido en el 
último año y también en general, sobre lo que ha pasado mucho antes. Si por un 
momento cierras los ojos y haces un repaso de todo lo que has vivido, como si 
estuvieras a punto de despedirte de esta vida, ¿Qué momentos rescatarías? ¿Qué 
sentimientos te llevarías contigo? ¿Qué imágenes de personas queridas grabarías 
de forma permanente? ¿Qué logros te harían sentir satisfecho y listo para dejar ir 
todo a lo que le tienes apego?
 
 Hacer el recuento de los triunfos y fracasos quizá eliminará la angustia de sen-
tir que no hiciste todo lo que pudiste o que hubo temas que dejaste pendientes. 
Pensar en esto sirve para planear lo que sigue este año y los que te quedan en 
este mundo. Visualizar donde quieres estar y que quieres lograr, de verdad pone 
a trabajar tu mente y las circunstancias se acomodarán para que suceda eso que 
deseas. Por esto, llénate de pensamientos positivos y optimistas en tu aniversa-
rio, respira profundo y permítete sentir paz y tranquilidad durante esta reflexión.
 
Si por alguna razón no te sientes contento y feliz de cumplir un año más de vida, 
piensa en todo lo que tienes que agradecer por haber llegado hasta el día de hoy, 
todo lo que tienes y que quizá no valoras, en especial las personas que quieres 
y que te motivan a ser mejor cada día. La felicidad comienza cuando tomas con-
ciencia de que tienes todo para ser feliz. Hoy es un día para celebrar, para agra-
decer y para estar con aquellos que más quieres. Busca la forma de festejar tu 
cumpleaños a lado de esas personas que le dan sentido a tu vida”.


